

Le métropolite Joannice du Monténégro et du littoral : Malheur à ceux qui se réjouissent des crimes contre l'Église orthodoxe ukrainienne



Service de communication du DREE, 08.07.2023. Le 7 juillet 2023, le métropolite Joannice du Monténégro et du Littoral a prononcé une homélie après la Divine Liturgie célébrée au monastère de Cetinje. Mgr Joannice est revenu sur les pressions exercées contre la lauré des Grottes de Kiev et l'Église orthodoxe ukrainienne, informe le département d'information et d'évangélisation de l'Église orthodoxe ukrainienne, se référant au service de presse de la métropole du Monténégro et du Littoral.

« Aujourd'hui, nous prions pour l'Église orthodoxe ukrainienne, pour la sainte lauré des Grottes de Kiev et particulièrement pour le métropolite Onuphre, auquel on a interdit hier l'accès à sa résidence de la Lauré », a dit le métropolite Joannice.

De terribles persécutions se poursuivent, a constaté le hiérarque : « Depuis l'époque de la révolution d'octobre, il n'y avait plus eu pareilles persécutions. Une persécution terrible contre les orthodoxes, une terrible attaque contre l'orthodoxie ! Et ceci, malheureusement, aux yeux du monde qui se tait devant cette injustice criante, cette insulte aux droits humains et religieux foulés aux pieds. »

Selon le métropolite Joannice, ceux qui commettent ces crimes contre l'Église ou s'en réjouissent sont condamnés.

A notre époque, alors que les dirigeants du Monténégro avaient tenté de porter atteinte aux sanctuaires orthodoxes, un homme avait prédit la fin prochaine de ces dirigeants, alors qu'ils semblaient puissants, a rapporté le métropolite. Lorsqu'on a demandé à cet homme comment il le savait, il a répondu que son défunt grand-père lui avait parlé d'une situation semblable, à l'époque où l'Empire d'Autriche-Hongrie s'était mis à enlever les cloches des églises pour les faire fondre. A l'époque, le grand-père de cet homme avait connu un chrétien pieux de son village qui avait dit que dès que les autorités commettent semblables iniquités, elles se rapprochent de leur fin.

« Aujourd'hui, chers frères et sœurs, l'Église orthodoxe ukrainienne, le métropolite Onuphre en tête, colonne de l'orthodoxie, est au Golgotha. Elle a vécu son Golgotha à la veille de la fête de saint Jean-Baptiste, qui fut décapité pour avoir annoncé la vérité divine. Et nous devons nous souvenir des souffrances de nos frères et sœurs aujourd'hui en Ukraine, soumis à d'effrayantes humiliations : leurs objets sacrés leur sont arrachés et sont profanés, des prêtres, des moines, des moniales sont maltraités et battus. Pire que tout, la plus grande partie du monde observe en silence des crimes épouvantables. Cependant, nous sommes convaincus que le Seigneur Jésus Christ, crucifié et ressuscité, est avec Sa force et Son amour près de ceux qui souffrent aujourd'hui en Ukraine pour la vérité divine, et que saint Jean-Baptiste, décapité pour la vérité, est avec eux », a témoigné le métropolite Joannice.

Dans les épreuves difficiles qu'elle traverse, l'Église orthodoxe ukrainienne, son primat, ses hiérarques, son clergé et ses laïcs se laissent guider par la vérité divine supérieure et prêchent l'amour : ils pardonnent à tous, ils ne condamnent pas ceux qui leur sont hostiles. Et en même temps, ils témoignent de la vérité et de ce qu'ils sont forcés de subir des humiliations, le vol de leurs églises, des mauvais traitements, des coups portés aux prêtres, des poursuites contre les fidèles, a conclu Mgr Joannice.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/90510/>